



Diputados dejarán más de 6 mil iniciativas en la congeladora

ENRIQUE MÉNDEZ

La 65 Legislatura de la Cámara de Diputados dejará en la *congeladora* más de 6 mil iniciativas que no fueron desahogadas por las comisiones, que en estos días ya entregaron sus informes finales, en los que no se hace referencia al rezago. Los temas serán desechados de plano y ya no serán analizados en la legislatura que comienza el 1º de septiembre.

La mesa directiva descartó la solicitud de distintas comisiones de ampliar el plazo para dictaminar el cúmulo de iniciativas; sólo la de Puntos Constitucionales solicitó prórroga para un centenar de asuntos en la *congeladora*, pero la mesa se la negó.

La legislatura que está por terminar resultó menos productiva que la anterior, que aprobó más asuntos aun cuando recibió menos iniciativas del Ejecutivo, el Senado, los congresos estatales y los diputados.

Hasta ahora, según las estadísticas del Servicio de Información para la Estadística Parlamentaria, la 65

Legislatura ha recibido y enviado a las comisiones un total de 7 mil 497 iniciativas, de las cuales sólo aprobó 853 durante los seis periodos de sesiones ordinarias.

Otras 430 fueron desechadas y 611 más fueron retiradas por sus autores. Aún están pendientes 29 propuestas del presidente Andrés Manuel López Obrador, entre ellas las 20 que envió en febrero pasado como parte del *plan C*, si bien la Comisión de Puntos aprobará hoy la ruta para el dictamen respectivo, que será discutido a partir de septiembre en la otra legislatura.

De las minutas enviadas por el Senado (reformas aprobadas por esa cámara y enviadas a los diputados para su discusión y ratificación), la legislatura dejará pendientes 316, de las 398 que recibió en los tres años recientes.

En contraste, en la 64 Legislatura (2018-2021), el pleno aprobó mil 169 iniciativas, aun cuando se presentaron 6 mil 849, y dejó pendientes 4 mil 641. Del total, 328 fueron desechadas y otras 688 retiradas por quienes las presentaron.